
　皆さんこんにちは！農業メインの活動をしている長万部町地
域おこし協力隊の松本です！
　長万部町に来てもうすぐ２年が経とうとしています。町民の
方々と触れ合い、助けてもらいながらあっという間の２年間で
した。今回は、２年目の活動内容と今後の活動について皆さん
にご報告したいと思います。
　２年目の活動は、町営牧場でのお仕事や町内の酪農家さんの
元での研修を主に、牛と触れ合う活動が多い１年となりました。
町営牧場では、酪農家さんから子牛を５月頃から１０月末頃ま
での期間預かり、獣医さんの往診の際の対応をしたり、害虫が付かないように薬を塗ったりし、毎日観察しながら

子牛の体調管理をしました。また、牧柵の手直しや草の刈り払
い作業など牧場のお手入れもしました。
　１１月からは町内の酪農家さんの元で、様々な研修をさせて
いただいています。その研修の中で、牛舎の掃除や給餌、搾乳
作業や削

さくてい

蹄※の補助を行ったり、１頭ずつの体調管理の仕方や
出産に向けての準備、子牛にミルクをあげたりなど酪農のお仕
事やノウハウを沢山教えてもらっています。
　また、研修会にも色々と行ってきました。
　新規就農者研修では農地法やシミュレーションソフトを使っ
ての経営を学び、起業化研修では６次産業について勉強し、全

道や道南地域の協力隊研修で活動のヒントを得たり、交流会では人脈を広げる事ができました。チェーンソーや刈
り払いの講習も行ってきました。
　地域交流の面では、毛がにまつりやまんべくんお誕生日会の
お手伝いを行い、町民文化祭では長万部太鼓の一員として参加
しました。町内会のイベントにも参加し、ふれあいオリンピッ
クでは皆さんと一致団結して優勝を目指し、町内会レクリエー
ションでは皆で笑いあいながら楽しい時間を過ごすことが出来
ました。また、土曜市では毎週お手伝いをさせてもらったこと
で、皆さんに顔を覚えてもらえたと思います。
　協力隊の期間も残りわずかとなりました。この限られた時間
の中で自分が出来る事を考え、この先も町民の方々と共に幸せ
になれるように頑張っていきたいと思います。顔はコワモテで
すが、心は優しいと思っていますので気軽に声をかけてください（笑）（松本　雄佑）
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を削って形を整えることです。

二年目を振り返って…
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